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StA Po 02/Kro 

nur öffentlich 

 

am Dienstag, 29.11.2022, 19:00 Uhr, Kulturzentrum, Großer Saal 

 

Dauer: von 19:00 bis 20:55 Uhr 

  

Öffentlich: von 19:00 bis 20:55 Uhr 

 

Vorsitz 

Oberbürgermeister Dr. Matthias Knecht   

Mitglied 

Christian Bucksch   

Thaddäus Paul Jacek   

Charlotte Kucher   

Gerhard Ressler   

Rainer Rottner   

Protokollführung 

Fabian Kropf   

 

 

Entschuldigt fehlen: 

Mitglied 

Simone Eidel (entschuldigt)  

Jürgen Vater (entschuldigt)  

 



Niederschrift Stadtteilausschuss Poppenweiler 29.11.2022   

Seite 2 von 7 

T A G E S O R D N U N G  

 

TOP Betreff Vorl.Nr.  

ÖFFENTLICH 

 1   Sachstandsbericht STEP und Aktuelles  

   

 2   Beratungspunkte des Stadtteilausschusses Poppenweiler 

- Mitfahrbank 

- Geschwindigkeitsmessung im Stadtteil und Lärmbelastung Odenheimstraße 

- Bürgerbüro Poppenweiler 

- Parksituation Erdmannhäuser Straße 

- Anfahrt / Abfahrt der Busse im Zusammenhang mit Bädlebesuch 

- Baugebiet „Östlich der Steinheimer Straße“ 

- Notfallpläne 

- Fahnenmast 

314/22 

   

 3   Verschiedenes  
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TOP 1 Sachstandsbericht STEP und Aktuelles  

 

öffentlich   

 
Beratungsverlauf: 

 

OBM Dr. Knecht begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung des Stadtteilausschusses 

Poppenweiler. Er ruft Tagesordnungspunkt 1 auf.  

 

Der Stadtteilbeauftragte STEP und der Gemeinwesenbeauftragte geben den Sachstandsbericht 

zum Stadtteilentwicklungsplan anhand einer Präsentation, die dieser Niederschrift beiliegt. Zu 

folgenden Themen gibt es weitere Anmerkungen:  

 

1.1 Unterbringung Geflüchtete 

Auf die Frage aus dem Gremium, wie mit den in Poppenweiler lebenden Geflüchteten ein Kontakt 

hergestellt werden kann, antwortet der Gemeinwesenbeauftragte, dass er die Frage in der 

Besprechung mit dem Ukrainecenter stellt und dann wieder auf den Stadtteilausschuss zugeht. 

Geflüchtete ukrainische Kinder würden in Vorbereitungsklassen auf die Schule und in 

Kindergartengruppen integriert.  

 

 

1.2 Bedarfsplanung Kindertageseinrichtungen 

Auf die Nachfrage aus dem Gremium, welche Maßnahmen durchgeführt würden, um die 

Betreuungsquote vor allem im U3-Bereich zu erhöhen, antwortet ein Mitarbeiter des Fachbereichs 

Bildung und Familie, dass es immer um eine stadtweite Planung und Verteilung gehe. Das Land 

beabsichtige, den Betreuungsschlüssel anzupassen, um lösungsorientiert dem Fachkräftemangel zu 

begegnen, so OBM Dr. Knecht. Die Stadt arbeite mit allen Mitteln, die Betreuungssituation zu 

verbessern.  

 

 

1.4 900-Jahr-Feier 

Auf Nachfrage des Stadtteilausschusses erläutert der Gemeinwesenbeauftragte, dass der 

städtische Zuschuss für die Jubiläumsfeiern ca. 25.000-30.000 Euro betragen wird, was angesichts 

der angespannten Haushaltslage keine Selbstverständlichkeit sei.  

 

 

1.5 Sanierungsgebiet ASP Ortskern Poppenweiler 

Ein Mitglied regt eine Sitzbank am Spielplatz „Holzweg“ an. Laut OBM Dr. Knecht sei dies eine 

gute Idee. Es gebe viele Unternehmen und auch Privatpersonen, die eine Bankpatenschaft 

übernehmen wollen.  
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TOP 2 Beratungspunkte des Stadtteilausschusses 

Poppenweiler 

- Mitfahrbank 

- Geschwindigkeitsmessung im Stadtteil und 

Lärmbelastung Odenheimstraße 

- Bürgerbüro Poppenweiler 

- Parksituation Erdmannhäuser Straße 

- Anfahrt / Abfahrt der Busse im Zusammenhang mit 

Bädlebesuch 

- Baugebiet „Östlich der Steinheimer Straße“ 

- Notfallpläne 

- Fahnenmast 

Vorl.Nr. 314/22 

 

öffentlich   

 
Beratungsverlauf: 

 

Der Stadtteilbeauftragte STEP und der Gemeinwesenbeauftragte informieren anhand einer 

Präsentation, die dieser Niederschrift beiliegt. Zu folgenden Punkten gibt es weitere Anmerkungen: 

 

2.1 Mitnahmebank 

Der Stadtteilausschuss beklagt, dass das Projekt durch die Stadt nicht ausreichend vorangebracht 

worden sei. OBM Dr. Knecht zufolge sei die Stadt tätig gewesen, habe aber gemerkt, dass der 

Zuspruch nicht vorhanden sei; weder durch die Nutzer noch vonseiten der Stadt Marbach. Wenn 

eine gute Lösung gefunden werden kann, unterstütze die Stadt nach Kräften zur Durchführung des 

Projekts.  

 

 

2.2 Geschwindigkeit 

Der Stadtteilausschuss plädiert für eine Anbringung von Messplatten, um 

Geschwindigkeitsüberschreitungen und den Anteil des Schwerlastverkehrs zu dokumentierten. Der 

Einwand aus dem Gremium, dass Blitzer oft frühzeitig sichtbar seien und dementsprechend kein 

realistisches Bild gewonnen wird, wird von der Stadtverwaltung aufgenommen. Durch Mess-

Displays könnte dem entgegnet werden. Ein Zahlendreher in der Präsentation wird durch die 

Stadtverwaltung im Nachgang zur Sitzung an die Mitglieder korrigiert.  

 

 

2.4 Parksituation Erdmannhäuser Straße  

Die Parksituation der Busse sei lt. Stadtteilausschuss nicht hinnehmbar. Der gezielte Hinweis an die 

Busfahrer für einen geeigneten Parkplatz, bspw. im Gewerbegebiet, soll erfolgen. Dies sagt die 

Verwaltung zu. Im Gebiet sei die Neu-Einrichtung eines Bushalts nicht realisierbar.  

 

 

2.5 Baugebiet „Östlich der Steinheimer Straße“ 

Das Gremium bekräftigt die Forderung nach einem Neubau einer Sporthalle. OBM Dr. Knecht 

zufolge stehe die Stadt vor überbordenden Herausforderungen und Pflichtaufgaben, die schon 

kaum zu schaffen seien. Die ehrliche Antwort sei, dass kein Jahr für einen Baubeginn einer Sporthalle 

genannt werden könne.  
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Die Frage eines Mitglieds, ob ein Bebauungsplan vorsorglich aufgestellt werden könne, wird negativ 

beantwortet. Eine Mitarbeiterin des Fachbereichs Stadtplanung und Vermessung sagt, dass die 

Gutachten, die im Rahmen eines Bebauungsplanverfahrens erstellt werden, nur eine Gültigkeit von 

fünf Jahren hätten. Danach müssten sie aufwendig und kostenintensiv erneuert werden.  

TOP 2 Beratungspunkte des Stadtteilausschusses 

Poppenweiler 

- Mitfahrbank 

- Geschwindigkeitsmessung im Stadtteil und 

Lärmbelastung Odenheimstraße 

- Bürgerbüro Poppenweiler 

- Parksituation Erdmannhäuser Straße 

- Anfahrt / Abfahrt der Busse im Zusammenhang mit 

Bädlebesuch 

- Baugebiet „Östlich der Steinheimer Straße“ 

- Notfallpläne 

- Fahnenmast 

Vorl.Nr. 314/22 

 

öffentlich   

 

 

 

Auf die Frage eines Mitglieds, ob die Steinheimer Straße demnächst saniert werden, antwortet der 

Stadtteilbeauftragte, dass eine kurzfristige Sanierung nicht möglich sei. Der Zustand der Straße sei 

noch nicht schlecht genug.  

 

 

2.6 Notfallpläne 

Der Hinweis aus dem Stadtteilausschuss, dass die Bevölkerung über die Notfallpläne hinreichend 

informiert werden muss, wird von der Stadtverwaltung aufgenommen. Es werde an die 

zuständigen Stellen weitergeleitet.  

 

 

2.7 Fahnenmast Zehntscheuer 

Die Stadtverwaltung sagt zu, dass im Zuge der Umbaumaßnahmen des Platzes vor der 

Zehntscheuer eine Hülse für einen Fahnenmast eingebaut werde.  
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TOP 3 Verschiedenes  

 

öffentlich   

 
Beratungsverlauf: 

 

Unter Tagesordnungspunkt Verschiedenes werden folgende Punkte angesprochen:  

 

3.2 Sitzungsformat 

Die Stadtteilbeauftragte STEP bittet um eine interne Abstimmung und Rückmeldung in 

schriftlicher Form im Nachgang der Sitzung.  

 

 

Überraschung zum Jubiläum 

OBM Dr. Knecht kündigt augenzwinkernd eine Überraschung zum Jubiläum an. Die Lösung sei in 

den Protokollen der vergangenen Stadtteilausschusssitzungen zu finden.  

 

Drohnenflüge der Stadtverwaltung 

Auf Nachfrage aus dem Stadtteilausschuss, antwortet OBM Dr. Knecht, dass Drohnenflüge, die 

durch die Stadt durchgeführt werden, im Vorfeld bekanntgemacht werden. Im Bauausschuss am 

01.12.2022 werde es einen mündlichen Bericht über die städtischen Drohnenflüge geben.  

 

 

Schulwege-Erhebung 

Der Stadtteilausschuss bekundet den Willen und das Interesse an der Erhebung des 

Gesamtelternbeirats zu den Schulwegen zur Grundschule in Poppenweiler. Es seien Mängel in der 

Umfrage benannt worden. Das Gremium bietet auch an, beratend zur Seite zu stehen.  

 

 

Odenheimstraße 

Ein Mitglied spricht geschwindigkeitshemmende Maßnahmen an der Odenheimstraße an. Eine 

Information hierzu sei zugesagt worden, die Straße liege aber in der Zuständigkeit des Landkreises.  

 

 

Verkehrsschilder 

Der Hinweis aus dem Gremium, dass die Beschilderung auf Feldwegen um Poppenweiler oft 

missverständlich seien, wird von der Stadtverwaltung aufgenommen. Eine Auflistung leitet der 

Stadtteilbeauftragte an die Straßenverkehrsbehörde weiter.  

 

OBM Dr. Knecht dankt für die Redebeiträge und schließt die Sitzung.  

 

---------------------------------------------------------------------------------------------- 
Unterschriften: 
 
Vorsitz:     Schriftführung: 
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OBM Dr. Knecht    F. Kropf 
 
Anlage:  Präsentation zur Sitzung 
 
Gemeinderatsprotokoll – Versand: 
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